

# LA ÚLTIMA HORA

Número suelto 5 céntimos.

DIARIO DE LA NOCHE, DE INFORMACIÓN, LITERARIO Y ARTÍSTICO

AÑO XXVII.—Número. 9062.

SUSCRIPCIÓN Un mes: En Baleares . . . 1.50 pesetas  
En la Península . . . 1.75  
En el Extranjero . . . 3.00

Palma, Viernes 11 de Junio de 1920.

REDACCION Y ADMINISTRACION  
San Bartolomé 32 - Teléfono n.º 8

## Academia Politécnica Sancho, (C. Formiguera, 11)

### TELÉGRAFOS

En la última convocatoria han aprobado todos los alumnos.

### CORREOS

Aprobados todos los alumnos presentados hasta la fecha en la presente convocatoria. Aduanas, Hacienda, Náutica, Medicina, Farmacia, Ingenieros, Peritos, Banco de España, Teneduría de Libros, etc., etc.—Alumnos INTERNOS, medio pensionistas y externos.

## AUTOMÓVILES MAXWELL

Entrega inmediata Torpedos 5 plazas los más resistentes, sólidos y económicos. Agentes RAMON Y CAÑELLAS, Lonjeta 25, Teléfono 324.

Automóviles de alquiler y motosidecars a precios económicos

## Nuestros cafés tostados son siempre esencialmente puros

No deje sorprender usted su buena fe, con el reclamo de esos cafés baratos que suelen ser siempre ADULTERADOS o de pésima calidad. La adulteración del CAFE, solo favorece al vendedor, perjudicando en gran manera los intereses del consumidor.

Adulterando el café en el tueste, consigue el vendedor mayor peso, pero en cambio el consumidor que lo gaste obtiene menos cantidad de café legítimo, resultándole por consiguiente menor su rendimiento.

Con menos cantidad de CAFE LLOFRIU obtendrá usted mejor calidad y conseguirá hacer mayor número de CAFÉS por ser nuestro café legítimamente puro sin carga de ninguna clase.

Gastando usted nuestro CAFE TOSTADO aumentará indudablemente su clientela.

## ANTIGUA CASA LLOFRIU

Nuestros colaboradores

## Datos expuestos en la Memoria anual de "La Cruz Roja."

Las buenas obras se deben ensalzar y considerando como tal, la Memoria escrita y leída por el Secretario de la Cruz Roja D. Gabriel Alomar Ferragut en la Junta General que celebró la Comisión Provincial Balear este año en su local social, creemos de interés público dar a conocer algo de lo que ella expuso, haciéndolo de manera magistral, con profusión de conceptos elevados, con frase galana, claridad excepcional y con modestia altamente encomiable.

Empieza la Memoria recordando la impropia labor que realizó su digno antecesor D. Victor Valenzuela que por espacio de diez y seis años consecutivos las presentó, desarrollando el curso de tan benéfica institución.

Hace mención de la recientemente creada "Liga de las Sociedades de la Cruz Roja" que viene a implantar la verdadera caridad por todos los ámbitos de las naciones civilizadas, tanto bajo el aspecto de la higiene en general, como bajo el punto de vista social, poniendo de manifiesto la filantrópica misión que va principia a practicar, dada la terrible evolución que transforma el buen sentir de la humanidad, la cual trocó el estorbo agónico de los combatientes, el sacrificio de los habitantes de poblaciones indefensas, el mortífero estruendo de los cañones, en epidemias desoladoras y corrientes hambrientas que azotan sin conmiseración regiones enteras, huérfanas de toda clase de hospitalidad.

El señor Alomar con datos aterradores recopilados de acreditadas revistas mundiales, nos da a conocer la hecatombe fatal que fué y continúa menguando vertiginosamente la vitalidad de la presente generación, acopiando obstáculos para que las venideras resulten enfermas y mezquinas, dando por consecuencia, el retroceso de la civilización.

La "guerra llamémosla universal" cuyas reminiscencias jamás podremos olvidar y que ocasionó la muerte de 7.800.000 combatientes, resultando tan importante la cifra, no lo es tanto en comparación con los 6.000.000 de infelices seres que murieron en la India en catorce meses que duraron las epidemias de tifus y de gripe, acusando las estadísticas de otros puntos enorme mortalidad e innumerables inhumanidades.

En Rusia y Polonia, en pocos meses la primera de las citadas enfermedades registró mas de 225.000 casos declarados. En Kowel más de una cuarta parte de su población dejó de existir y en Brody, Rovno, Dubno y Galitzia, las defunciones llegaron a un 13 por ciento de los atacados.

En Moscú perecieron por falta de auxilio más de las tres cuartas partes de sus habitantes y en la Siberia, 200.000 prisioneros van desapareciendo a montones, huérfanos de abrigos con que cubrir sus desnudeces.

En los campamentos de Troitzk, de 16.000, solamente 2.000 salvaron la vida de la epidemia del tifus, siendo fusilados todos los enfermos de muerte, necesidad adoptada a fin de evitar el contagio.

Terminamos los datos, copiando literalmente lo que expone en su memoria el señor Alomar.

En muchas regiones, faltas de viviendas por estar casi todas destruidas, la casi totalidad de los habitantes están contaminados por el tifus y careciendo de auxilio facultativo, de material sanitario, de medicinas y principalmente de alimentos sanos y de leche, se nutren de hierbas y cortezas de árboles, en terrible desesperación. Como los médicos se mueren a branel, por el contagio, en muchísimas

comarcas solo hay uno para cada 10.000 habitantes y estos viven amontonados en las pocas casas que quedan en pie, sucias e insalubres, llenas de piojos, lo que constituye un elemento eficaz, poderosísimo para la propagación de la enfermedad, que de no poner pronto remedio se extenderá por todos los pueblos del Oeste de Europa.

La "Liga de las Sociedades de la Cruz Roja", con sus esfuerzos, con sus abnegaciones, teniendo por norma la fe en sus creencias religiosas, en la moral del amor al prójimo, va remediando los males del género humano, haciéndolo sin desalientos, desafiando toda clase de peligros, acudiendo a todos los lugares donde se hace necesario el alivio, el socorro, sin medir distancias, sin averiguar a que raza y clase pertenece el desvalido.

La Comisión Provincial Balear de la Cruz Roja, es digna émula, constante auxiliar de la Asociación Internacional y desde su fundación, no descansa en fomentar el civismo, en desarrollar las obras benéficas y ese grupo reducido de hombres altruistas laborando como gigantes en bien de sus conciudadanos, tan pronto acude a los sitios de compromiso con exposición de sus vidas, como está dispuesto en sus *dispensarios* a consolar penas, a remediar miserias.

Durante el año último transcurrido, en sus centros de curación asistieron los médicos y personal de la Ambulancia a 523 enfermos y a 54 heridos de accidentes desgraciados, sin contar 84 traslaciones a los hospitales y respectivos domicilios de personas necesitadas.

Bien hacen los palmesanos en asistir a las funciones benéficas que celebra la citada Comisión, cuyos productos son los únicos recursos con que cuenta para ejercer la caridad.

N.

RESPONSABILIDADES

## TRANVÍA ELÉCTRICO

Están esperando, el dueño de C'an Perantoni y vecinos de por allí, la inauguración del Tranvía eléctrico, para hacer una demostración de simpatía y de gratitud a la Compañía por haberles puesto el servicio de tranvías; servicio, hoy, el más sencillo, rápido, cómodo y barato que existe para el transporte de pasajeros y también de mercancías. Y como la utilidad del tranvía es, no tan sólo para el Molinar, Coll d'en Rebassa y Palma, sino también para toda la Isla en general, creemos que debería celebrarse la inauguración solemnizándola con algunos festejos y con el acto de poner la primera piedra para la construcción de una barriada de 200 casas baratas, que nadie mejor que la misma compañía podría llevar a cabo con mayor facilidad, edificándolas en los sitios que ella elegiría como las más a propósito y convenientes.

Obra meritoria fuera digna de apoyo del Gobierno y de los Ayuntamientos, y como su coste sería de unos cinco a seis millones de pesetas, a la Compañía le fuera fácil obtenerlos a un interés acomodado. Y para seguridad de la operación. ¿Qué inconveniente podría haber para emitir dos o tres millones de papel moneda que están tan garantido con tanta seguridad como lo está cualquiera de los que existen? La invención del papel moneda fué para suplir al oro y la plata; y mientras haya garantía sólida es preferible a la moneda de aquellos metales. ¿Cuántas cosas se han hecho en Mallorca que si no hubiera sido por el papel moneda aún estarían en "proyecto"? Deberíamos hablar de esto, ya que al parecer ninguna conferencia se ha tenido sobre su influencia en nuestro progreso general y riqueza de particulares.

Por ahora celebramos la inauguración del tranvía del Molinar, para después ir celebrando las de C'as Catalá, las de La

Vileta, Son Serra, Son Rapiña, Génova, Establiments, Esporlas, Deyá, Valldemosa, Sóller, Lluch, Pollensa, Alcudia y en una palabra, las de todos los pueblos y villas de nuestra tierra, puesto que el día que esto se tenga realizado en Mallorca no será ya la isla de la calma, sino la del movimiento, la del progreso, la del bienestar y la de la verdadera civilización.

El capital empleado en estas empresas se hace acreedor a respeto y agradecimiento y no al odio como otra manera sucede.

B. P.

## La baja de los precios

Paris 8.—Los periódicos dedican largos artículos al estudio de la situación económica y a la marcada tendencia a la baja que se observa en los mercados franceses, atribuyendo en general esta tendencia a una serie de afortunadas circunstancias políticas, favorecida además por los anuncios de que la próxima cosecha ha de ser espléndida.

«La Petit Parisien» hace notar que contribuye no poco a esta baja general de precios el hecho evidéntísimo de que la gente se abstiene de hacer compras, no adquiriendo sino aquello que le es absolutamente indispensable.

Los comerciantes confiesan ya que han bajado mucho las materias primeras, pero pretenden que el efecto de esa baja ha de tardar mucho en hacerse sentir en el pequeño comercio. A esto contesta el público absteniéndose de comprar, lo cual se nota sobre todo en los ramos del vestir.

La baja de los cueros ha sido singularmente notable, a partir sobre todo del mes de abril, pues han perdido por 100 kilogramos de 130 a 700 francos, según clase.

En Marsella son varias las casas de diversos artículos que espontáneamente han bajado en un 25 por 100 los precios.

## INFORMACION

## Exposición regional de Arte

A las cuatro de la tarde de ayer tuvo lugar el acto del *vernissage* en la exposición regional de Arte, que se ha instalado en el local que el Estado destina a Biblioteca provincial, junto al Instituto.

Al acto concurrieron la mayoría de los expositores, quienes pudieron hacerse cargo de la distribución que se ha dado a las obras, distribución en la que ha tomado parte activa el eminente pintor Anglada Camarasa, secundado por la Comisión organizadora.

Las paredes del vasto salón se han adornado con tela y en la parte superior se ha colocado una guirnalda, sobre la cual han sido colocados los nombres de los pintores fallecidos Ankerman, Ribas, Bauzá, Fuster, Terrasa, Carlota, etc., etc.

Frente a la entrada, se ha instalado un surtidor que divide el salón en dos salas, en cuyas paredes han sido colocados los cuadros, y en cuyo centro se han distribuido algunas obras escultóricas presentadas al concurso.

Además existe una pequeña rotonda, en cuya habitación se han instalado los dibujos y los cuadros de figura.

El aspecto que ofrece la exposición es muy agradable. Los cuadros tienen una excelente colocación, denotando el buen gusto que ha presidido en la distribución de los mismos.

Los pintores, durante toda la tarde permanecieron en aquel sitio contemplando las obras.

Mañana a las cinco de la tarde se celebrará, la inauguración oficial de la exposición.

La entrada a la exposición costará 0'25 pesetas.

## Vuelos del "Savola 13."

Nuestro público esperaba con verdadero interés, los anunciados vuelos acrobáticos que había de realizar Guarnieri.

Excusado es decir que para presenciarlos habiase congregado inmensa multitud en los sitios desde los que podía divisarse mejor las arriesgadas operaciones del intrépido aviador.

No solo el muelle, sino otros muchos puntos se vieron atestados de público. Las azoteas rebosaban de curiosos.

A la hora anunciada el «Savola 13» fué lanzado al agua y seguidamente el mecánico Fité, dando las correspondientes vueltas a la hélice, dejaba el aparato en disposición de emprender el vuelo.

Así fué. Guarnieri emprendió un vuelo hermosísimo hacia la boca del puerto, desde donde alzándose sobre las aguas, cruzó en direcciones distintas, los cuatro ámbitos de nuestra población y alrededores.

El público siguió con interés todas las evoluciones, y al realizar un *looping* sobre un ala seguido de un descenso llamado de barrena, sonaron entusiastas aplausos. Aquella proeza despertó el mayor entusiasmo entre los miles de curiosos que no cesaban un momento de oír el cielo.

Guarnieri descendió rápidamente tomando agua a la entrada del puerto.

# Por Telégrafo

## La Política

Habla el Ministro de la Gobernación  
Madrid 10 (2 t.)

El señor Bergamín dijo que no había novedad.

La única noticia desagradable es el temporal desarrollado en Guadalajara el cual ha arrasado cinco pueblos llevándose los pisos de los caminos.

Ha pedido al Gobernador que informe con urgencia acerca de los daños causados para incluirlos en un crédito extraordinario. Se le dice que también le pida a Fomento para que envíe recursos para aliviar las daños causados y para restablecer las comunicaciones.

En Barcelona se van pacificando los espíritus.

El Gobernador ha libertado a los detenidos por delitos gubernativos a excepción de los pendientes de los Tribunales.

En Madrid sigue la huelga de carteros sin que sea de gravedad, aunque distrae muchas fuerzas pues muchos dueños de carros piden fuerzas para la libertad del trabajo.

Habrán visto ustedes lo que ha ocurrido con el informe del Consejo de Estado. Es gracioso. Estos señores catalanes creen que atacar es cumplir las leyes.

El señor Dato enfermo

El Subsecretario de la presidencia dijo que el señor Dato está acatarrado, habiendo tenido que guardar cama por precaución.

Por esta causa no se ha celebrado Consejo de Ministros en Palacio.

Madrid 11 (1'50 m.)

Otra vez se habla de crisis

El señor Bergamín dijo que nuevamente se ha vuelto a hablar de crisis.

Antes se achacaba a la actitud del señor Maestre y ahora a la Mancomunidad. Negó que entre entre los ministros hubiera discrepancias sobre el asunto.

Tengo cuatro informes del Consejo de Estado.

Mañana visitaré al señor Dato para exponerle mi criterio acerca de la resolución adecuada.

Visita comentada

Se comenta la visita que se dice ha hecho al señor Dato a última hora de la tarde a Palacio.

Después de esta conferencia el Presidente conferenció con el señor Vizconde de Eza.

La salud del señor Dato

El señor Dato recibió esta tarde la visita de varios ministros para interesarse por su salud.

Dijo que se hallaba muy mejorado. Conferenció extensamente con el señor vizconde de Eza.

## ECOS VARIOS

Premios de la exposición de Bellas Artes.

Madrid 10 (10 n.)

Parece que las recompensas de la Exposición de Bellas Artes serán los siguientes: Medallas de 1.ª clase.—Julio Moisés, Alvaro Alcalá Galiano.

Segundas medallas.—Santiago Martínez, María Luisa Loriga, Ricardo Verdugo y Cristóbal Ruiz.

Terceras medallas.—Alfonso Crosso, Timoteo Pérez, Martín Garcés, Rafael Angeles, Rafael Foca y Sofía González.

Medallas de primera honoríficas señores Bermejo, González Alarcón, Verger, Zubiaurre y en escultura Figueras y Julio Vincenti.

Se dice que el Jurado de arquitectura concederá la medalla de primera al autor del proyecto de restauración de la iglesia de Monserrat, don Carlos Gato, la segunda medalla a don Pedro Gurgurivía y la tercera a Fernández Etxualde.

Las colas

El señor Subsecretario de Gobernación dijo que la causa de haber colas frente a las tahonas obedecía a la escasez de trigo.

Como hoy ha llegado cantidad suficiente mañana volverá a normalizarse la venta de pan.

FABRA

## DE BARCELONA

La Mancomunidad trata del dictamen del Consejo de Estado.

Barcelona 11 (4'30 m.)

Ayer se reunió el Consejo Permanente de la Mancomunidad para tratar del dictamen dado por el Consejo de Estado sobre traspaso de los servicios de las Diputaciones a la Mancomunidad.

La sesión había despertado el máximo interés, acudiendo numerosos periodistas al despacho del Presidente de la Mancomunidad.

Este les declaró que había llamado a consulta, para pedirles en su caso apoyo, a todos los jefes de los grupos políticos de Cataluña.

Habiendo de las declaraciones del con-

de de Romanones, dijo que le habían producido buena impresión, añadiendo:

—He de agradecer al conde de Romanones el haber sido él, en tiempos del Sr. Moret, el primer diputado que defendió en el Parlamento las aspiraciones mancomunistas.

Terminó diciendo que las objeciones que se hacen en el dictamen del Consejo de Estado no son contra la Mancomunidad, sino contra el estatuto de constitución de la misma autorizado por la R. O.

Por la tarde acudieron al despacho del Presidente Sr. Puig y Cadafalch, y a requerimiento de éste, los señores Monegal, Zulueta, Maluquer y Layret quienes conferenciaron, separadamente, con el señor Puig y Cadafalch, durante las entrevistas unos quince minutos cada una.

Al salir fueron interrogados por los periodistas, pero se mostraron reservados.

El Sr. Roig y Bergadá excusó cortesmente su asistencia.

El Sr. Lerroux también había sido convocado pero no asistió.

Hoy debían continuar las conferencias; pero luego que no se celebrarán más.

A última hora, la Mancomunidad facilitó una nota oficiosa que dice:

«Según el art. 1.º del Estatuto de la Mancomunidad, los asuntos de competencia de esta son todos los servicios y funciones que la legislación provincial permite establecer y ejercitar a las diputaciones y que con posterioridad a la constitución de las Mancomunidad, una o más diputaciones hayan acordado traspasarla.»

Añade la nota oficiosa que los servicios últimamente traspasados como los de Beneficencia, Cultura y Deuda lo han sido teniendo en cuenta las referidas reglas legales con aprobación por las diputaciones.

Hasta ahora—continúa diciendo la nota oficiosa—ninguna objeción se ha formulado al cumplimiento de los trámites para el traspaso, sino que todos los ataques se han dirigido a la base legal de la Mancomunidad.

Termina diciendo: «El Cuerpo consultivo del Estado ha olvidado esta vez su carácter de tal para tomar otro eminentemente político, conforme al ambiente pasional del momento.»

Desgracia en un auto

Barcelona 11 (4'30 m.)

Por un telefonema transmitido por el Alcalde de Torrellas supose por la tarde que en un auto que había salido de Barcelona a las 2 de la tarde, acompañando a una familia habitante en el Paseo de Gracia, había fallecido el industrial don Juan Gimeno, dueño del auto.

Al tenerse noticia, salieron seguidamente dos choffers en otro auto.

Ignórase cómo ocurrió la desgracia. Sólo se sabe que se desarrolló entre S. Vicente de Horts y Torrellas.

Weyler presencia un concurso

El General Weyler estuvo acompañado de su ayudante en el Polígono de Tiro Nacional, presidiendo el concurso que se está celebrando.

Sentencia de un Consejo de Guerra

Ha sido aprobada la sentencia dictada por el Consejo de Guerra, imponiendo la pena de suspensión de todo cargo público por espacio de cuatro años al ex-capitán de Infantería don L. A. B.

Aumento de jornal

Los fabricantes de pastas para sopa han aumentado en una peseta diaria el jornal de sus obreros.

Huelga resuelta

Dicen de Badalona que ha quedado resuelta la huelga que sostenían los operarios de los talleres de forja de aceros de la fábrica «La Hispania.»

El Dr. Reig y el Obispo de Urgel

El arzobispo preconizado de Valencia Dr. Reig ha marchado a San Baudilio de Llobregat para tomar baños.

Ha salido para Madrid el nuevo obispo de Urgel Dr. Guitard al objeto de cumplimentar al Rey.

Intentos de agresión

Comunican de Gerona que en la Rambla Abella, un desconocido intentó agredir al abogado señor Ballés con un bastón y al industrial señor Adrover con un cuchillo.

Un capitán que en aquel momento pasaba por aquel sitio, hizo caer de un sahalzo el arma del agresor el cual fué detenido.

Haciendo justicia

Dicen de la Seo de Urgel que aquella población está agradecida a la autoridad militar por haber procesado a un agente de aduanas que hace tiempo venía cometiendo muchos atropellos en perjuicio de los intereses del Estado y de los particulares.—Oliver.

## MOTOCICLETA READING STANDARD

Fuerza 10 HP. con siécar, dos asientos, todo en perfectísimo estado, vendiendo a toda prueba por pesetas 3.750. Avenida de Alejandro Rosselló, 107.

# INFORMACION

## Precio mínimo y extensión máxima de los periódicos.

El miércoles se reunieron los directores de los periódicos de Madrid.

En principio se llegó a un acuerdo para pedir al Gobierno la publicación de un Decreto fijando en diez céntimos el precio de los periódicos.

Los periódicos, según el acuerdo de referencia no podrán dar más de 13,000 milímetros de papel que podrán dedicar a texto o anuncios, según tengan por conveniente.

Si dan más de 13,000 milímetros por número de papel habrá de ser destinado a anuncios que no podrán publicarse a menos de 50 céntimos la línea.

A este acuerdo dan su conformidad todos los directores, incluso el de «El Sol» y el de «ABC».

## El regreso del avión a Barcelona

Para esta mañana a las once estaba señalado el regreso del hidroavión a Barcelona.

Poco antes de partir, cuando se había hecho ya la provisión de la bencina necesaria para el viaje, y como notara Guarnieri que el firmamento se cubría de densos nubarrones, especialmente por el cuadrante N. de la isla, el cual debía atravesar, circunstancia que podía hacer difícil la orientación, ha decidido suspender el viaje hasta mañana.

En consecuencia se ha telegrafiado inmediatamente a Barcelona.

Poco después de la suspensión del viaje se han tenido noticias del importante ciclón de viento desarrollado en Manacor que arrasó grandes porciones de arbolado y trigales, lo que ha confirmado el grave estado de perturbación atmosférica que se nota sobre Baleares.

La hora en que tendrá lugar mañana la marcha del hidroavión no se sabe; si el tiempo es bueno será regularmente por la mañana.

Antes de cerrar estas líneas nos complacemos en hacer público el agradecimiento que siento Palma por la casa Heróter y sus aviadores, por las pruebas de consideración que han tenido hacer nosotros realizando los vuelos de ayer.

## Procesión de S. Antonio de Pádua en la iglesia de PP. Capuchinos.

La procesión de San Antonio saldrá de la iglesia de PP. Capuchinos el próximo domingo a las siete de la tarde, recorriendo las siguientes calles: Plaza de Eusebio Estada, de Juanot Colom, calle de San Miguel, del Teatro Balear, Avenida de Alejandro Rosselló, Eusebio Estada y Capuchinos.

Presidirá la procesión el Hmo. Obispo de esta diócesis.

## Junta de Subsistencias

A las cinco de la tarde de ayer se reunió en el despacho del señor Gobernador esta Junta.

Se dió cuenta del buen resultado de las gestiones realizadas con la casa Sensat de Barcelona, relativas a la entrega del aceite a precio de tasa, que ha concedido a Mallorca el Gobierno.

También quedó enterada la Junta, de la concesión de los 100,000 kilos de arroz a precio de tasa que también, han sido concedidos a Mallorca.

Y finalmente, fué denegada una solicitud para exportar leña de encina y carbón vegetal por tener prohibida la Junta, la salida de estos comestibles.

Y no habiendo otros asuntos se levantó la sesión a las seis de la tarde.

## El reparto de correspondencia

Leemos que debido a las gestiones realizadas por el Jefe de Correos de esta Central, don Francisco Pons, se ha conseguido que por la Dirección General de Correos y Telégrafos se conceda una ampliación de crédito, con destino al aumento de carteros en nuestra población, mejora que, unida a otras varias, que han sido conseguidas y llevadas a la práctica por este celoso Jefe, hacen que el reparto de la correspondencia llegue a su destino con una brevedad grande, a la que no estábamos acostumbrados.

## La corrida de la Prensa

Para el día 27 de los corrientes se prepara en nuestro Circo taurino una extraordinaria corrida de toros a beneficio de la Asociación de la Prensa de Baleares.

La comisión de *La Veda* ha organizado para dicho espectáculo un excelente cartel de toros y toreros, y de acuerdo con la comisión de la Prensa está ultimando detalles para que el festejo resulte brillante bajo todos conceptos.

Los seis toros que han de lidiarse pertenecen a la ganadería del Exmo. señor Duque de Varagua, y con solo citar este nombre está hecho el mejor elogio de ellos, pues se trata de un ganadero de abolengo y de los pocos que conservan el amor propio.

Los diestros contratados son el valiente *Dominguín*, que con sus verónicas y sus faenas de muleta ha logrado parangonearse con el trianero; el elegante *La Rosa*, uno de los que sumarán este año más corridas y que acaba de obtener un éxito enorme en las de feria de Granada, y el mejicano *Ernesto Pastor*, que hace dos días tomó la alternativa en Madrid con toros de Miura.

La plaza será lujosamente adornada y presidirán el espectáculo distinguidas señoritas.

## Notas del Carnet

DE VIAJE

Ha regresado de Mahón, nuestro estimado

amigo, el médico segundo de este departamento de Sanidad Marítima don Angel Uruela.

Esta mañana han llegado de Alicante a bordo del vapor «Mallorca», el comerciante felanense don Cristóbal Fuster, el industrial don Agustín Roca, los propietarios don Santiago Alemany y don Luis Montaner.

## RELIGIOSAS

PARA MAÑANA

SANTOS.—El P. Corazón de Jesús y San Bernabé.

CUARENTA HORAS.—Continúan en San Nicolás en honor del Sagrado Corazón de Jesús: Exposición a las seis; a las siete y media Oficio matinal; a las diez, Tercia y misa mayor; por la tarde, a las cinco, los actos de coro, Rosario, Consagración al Sagrado Corazón de Jesús, Letanias y reserva de S. D. M.

CUARENTA HORAS FUERA DE TURNO.—Continúan en los Sagrados Corazones en obsequio de sus Titulares: Exposición a las seis; a las diez y media, Misa mayor; por la tarde, a las siete, Rosario, sermón, por el Reverendo don Nicolás Saggese, Catedrático del Seminario, Himno Eucarístico a voces y reserva de S. D. M.

Empezan en la Merced en honor de San Antonio de Padua y en sufragio de varios difuntos: Exposición a las seis y media, siguiendo las misas de media en media hora hasta las nueve y media; siendo la última a las once; por la tarde a las siete y media Trisagio cantado, sermón por el Rdo. P. Antonio Gómez, mercedario, novena del Santo y reserva de S. D. M.

OTRAS FUNCIONES.—En los Capuchinos, por la tarde a las siete y cuarto, exposición del Santísimo, Completas solemnes cantadas por la Capilla Serafica-Antonia, novena del Santo, sermón por el Rdo. P. José Crespi, C. M. y reserva.

En San Francisco, por la tarde a las siete, rezo de la Sagrada Corona, Completas solemnes y continuación de la novena con exposición y sermón por el Rdo. D. Antonio Artigues, predicador de S. M.

En San Felipe Neri, Adoración Nocturna, por el turno de San Felipe.

VISITA.—A Nuestra Señora del Pilar en Montesión o Sagrados Corazones.

## MILITARES

RETIRO.—Ha sido concedido para Palma, con el haber mensual de 33'02 pts. a los carabineros Esteban Carrasco Hernández y Antonio Gonzalo González.

REGLAMENTO.—Ha sido aprobado y mandado publicar el Reglamento orgánico del Cuerpo Jurídico militar.

ASCENSOS.—En la propuesta del corriente mes han ascendido: En Infantería, a Comandantes don Luis Martos González, del Regimiento Mahón y don Luis Ulher Taltavull, ayudante de plaza de Mahón; a capitán don Francisco Hernández Escrivá, del citado Regimiento Mahón.

En Caballería.—A Comandante don Juan Gozalo Moro Moreno y a capitán don Luis Gibert y de la Cuesta, del Grupo Escudrones de Mallorca.

## MARITIMAS

ENRADAS.—De Ibiza y Alicante el vapor «Mallorca».

SALIDAS.—Para Barcelona, el vapor «Mallorca».

Para la mar 1 vapor «Gloria».

## De Teatros

Lírico

Continuando la indisposición de la señorita María Palou, aunque entrando en franca mejoría, y con el fin de proporcionarle un día más de descanso, se aplaza para mañana sábado el estreno de la comedia de Felipe Sassone *La vida sigue*.

Con tal motivo, queda pues suspendida la función de esta noche, rogándonos la Empresa lo comunicamos por nuestro conducto al público que, por las localidades que se tenían pedidas, seguramente hubiera llenado la sala de este Teatro.

Mañana se estrenará la comedia en tres actos y un epílogo original de Felipe Sassone *La vida sigue*, obra estrenada con gran éxito en el Teatro Eslava y que dió lugar a grandes discusiones e incidentes entre la crítica.

En la citada obra toma parte toda la compañía y es presentada con toda propiedad y lujo en lo que se refiere a decorado, vestuario y atrezzo, comparsaría, banda de guitarras y bandurrias.

Antes del estreno el autor de la comedia señor Sassone disertará brevemente sobre la misma.

## SORTEO

de una MOTO-INDIAN para el 21 de los corrientes

Ultimos días de venta de los números, cuyo producto se destina a las Misiones Dominicanas.

Dicha Moto Sidecar, se halla expuesta en el Bazar de Muebles de D. Rafael Martí, tienda fonda (Pas de n Quint, 13), Palma, vendiéndose dichos números en el mismo Bazar.

**ACTUALIDAD**  
**Almacenes SALVAT**  
CALLE COLON, 2  
Se liquida inmenso surtido.  
Etamin inglés a 8 pesetas corte vestido.  
Etamin país a 6 pesetas corte vestido.

## PÉRDIDA

Desde la calle de San Jaime al Teatro Lírico se extravió una sortija de brillantes con una esmeralda. Se gratificará su devolución en el Centro de Anuncios.

## PRIMER PISO

Construcción moderna, agua a grifo, decorado con dos balcones en una plaza de esta ciudad, se vende.  
Informarán, Platería 43 y 45, zapatería.

# Mas telegramas

## Cuestiones sociales

Obreros mineros

Madrid 10 (10 n.)

El Subsecretario de Gobernación dijo que noticias recibidas de León dicen que entraron al trabajo todos los obreros de las minas de Villabona.

Se agrava la situación

Cádiz.—En Alcalá de las Gazules se agrava la huelga general.

La benemérita ha marchado a recorrer varios pueblos.

## Lo de la Mancomunidad

Madrid 11 (11 m.)

En los círculos políticos se hablaba anoche de que el señor Bergamín se mostraba disgustado por la actitud que el Gobierno había adoptado frente a la Mancomunidad.

Esta actitud benévola y suave, pugnaba con el criterio del señor Bergamín, que, en este asunto es muy extremista.

Afirmaban que había dimitido y esto se relacionaba con la enfermedad que aqueja al señor Dato.

Todo ello hizo que se suspendiera el Consejo de Ministros que había de celebrarse en Palacio, a pesar de haberse pasado las correspondientes citaciones por el señor Dato.

Anoche a las siete y media el señor Bergamín estuvo en Palacio, permaneciendo en él un buen rato.

Cree que el asunto de la Mancomunidad no creará dificultades al Gobierno y que se buscará una fórmula hasta que el asunto pueda someterse al Parlamento.

El señor Bergamín recibió el dictamen del Consejo de Estado.

Hoy lo comunicará al señor Dato y le consultará si procede llevarlo al Consejo de Ministros o resolverlo entre ambos de común acuerdo.

Parece que el señor Bergamín se propone llevar al Consejo de Ministros un esbozo fundamental proponiendo una fórmula que pueda adoptarse y la cual parece que se adapta al informe dado por el Consejo de Estado.

## Nuestras relaciones con Francia

Madrid 11 (11 m.)

Los periódicos siguen ocupándose de nuestras relaciones con Francia y de la petición formulada por el gobierno francés de que se prorrogue nuevamente el plazo para devolvernos 455.000 millones que nos adeuda.

«El Imparcial» dice, que debe recordarse al Gobierno francés que nuestra conducta y nuestros favores no son debidamente correspondidos. Las relaciones cordiales y afectuosas entre ambos países no han de cimentarse sólo en palabras sino que piden hechos. España está dispuesta a hacer por Francia cuanto pueda; pero necesita reciprocidad en iguales términos.

«El Debate» dice: que se conceda la prórroga si es conveniente pero que se pidan garantías a fin de que nuestra generosidad no continúe siendo pagada con desconsideraciones e insultos.

«El Liberal» manifiesta; que el Gobierno antes de conceder la prórroga debe meditarlo mucho. España necesita desarrollar una política económica que reconstituya su crédito y su numerario a fin de sanear nuestro activo nacional Francia que está pagando es un pueblo más rico que nosotros; bien podría pagarnos con los valores españoles que todavía conserva.

Hace resaltar este periódico nuevamente la forma y modo como Francia ha correspondido a nuestros favores prohibiendo la importación de los artículos españoles.

Pide que esta cuestión se resuelva a la luz del día y termina diciendo; que el artículo que publicó *La Epoca* anteañoche y que por un interés nacional reprodujo ayer parece responder a estos propósitos, esperamos, añad, que el Gobierno persevere en esta conducta.

## ECOS VARIOS

En Madrid no hay pan

Madrid 11 (11 m.)

A pesar de los optimismos oficiales, continúa la escasez de pan.

Ayer la cola formada frente a la tahona que hay en la calle de Sta. Fe promovió un fuerte escándalo por agotarse las existencias de aquel artículo.

El público aglomerado intentó asaltar la tahona acudiendo fuerzas del Cuerpo de Seguridad que sofocaron el tumulto.

De éste resultaron heridos levemente un guardia y una mujer.

## Ofrecimiento de trigo rumano

En el Consejo celebrado anteañoche se dió cuenta de que el Gobierno de Rumania había ofrecido un stok de 300.000 toneladas de trigo en determinadas condiciones, que el Gobierno rumano está dispuesto a mejorar la oferta económicamente si el Gobierno español adquiere mayor cantidad que la ofrecida.

Sábese que el Consejo se ocupa de este asunto sin llegar a una resolución.

## Importación de azúcar

Madrid 11 (11 m.)

La *Gaceta* publica una Real Orden fijando en 35 pesetas los 100 kilos, los derechos arancelarios de importación del azúcar que regirá hasta el día 8 de Septiembre próximo.

Caso de que el Gobierno estime conveniente elevar el arancel antes de esta fecha, deberá anunciarse en la *Gaceta* con un mes de anticipación.

## Lotería Nacional

Madrid 11

### PREMIOS MAYORES

Primer premio de 120.000 ptas.

Ha correspondido al número

18.790

despachado en Madrid.

Segundo premio de 65.000 ptas.

Ha correspondido al número

34.178

despachado en Cartagena y Madrid.

Tercer premio de 25.000 ptas.

Ha correspondido al número

31.421

despachado en Sevilla y Málaga.

Premios de 1.500 pesetas

Por aproximación al primer premio, los números 18.789 y 18.791.

Premios de 1.000 pesetas

Por aproximación al segundo premio, los números 34.177 y 34.179.

Premios de 652 pesetas

Por aproximación al tercer premio, los números 31.420 y 31.422.

Premios de 200 pesetas

6.394, 30.584, 3.690, 23.448, 7.807, 23.717, 35.485, 21.615, 30.807 y 29.656.

Premiados con 400 ptas.

DE 0 A 9 Y 0 A 9

007 031 054 123 135 138 146 175

193 194 211 240 247 257 268 324

358 361 387 414 478 489 491 524

581 653 655 677 731 773 777 822

902 907 946 953 977

MIL

086 055 068 083 087 148 157 174

188 196 207 216 217 226 267 302

317 385 344 358 369 370 382 409

448 455 475 487 523 524 548 551

571 594 622 642 643 665 680 701

707 739 743 751 819 851 872 958

100 MIL

004 019 022 067 077 141 161 209

222 244 296 302 315 322 336 345

353 380 387 451 456 488 490 553

598 614 619 633 639 665 670 693

702 719 733 746 765 780 790 955

843 859 883 889 911 912 918 948

979 980 985

TRES MIL

098 037 094 169 172 174 193 224

246 280 299 337 347 345 356 359

381 394 423 435 448 453 496 497

542 605 642 657 676 792 890 851

867 891

CUATRO MIL

015 017 045 049 054 105 231 243

249 267 292 310 321 356 360 373

389 391 428 513 573 598 627 654

656 658 691 744 895 837 852 889

905 912 914 927 957 978

CINCO MIL

181 203 239 244 247 249 257 262

263 302 331 334 341 351 370 380

443 444 472 497 525 533 545 546

557 562 568 611 648 651 673 785

714 727 731 742 749 772 796 808

935 964 971

SEIS MIL

009 018 029 105 173 175 188 205

211 328 235 268 894 298 322 349

397 398 408 489 447 494 563 611

633 671 681 683 688 693 716 748

756 765 801 857 910 923

SIETE MIL

007 031 057 062 106 110 118 133

182 193 198 210 225 243 296 302

362 538 536 540 551 620 622 624

674 684 698 701 731 756 767 790

790 871 872 879 962 997

OCHO MIL

017 018 079 099 109 110 121 124

136 137 225 252 256 313 313 322

328 382 406 409 418 517 549 552

556 578 591 607 622 692 761 774

832 838 881 891 908 914 935 936

964

NOVE MIL

019 062 160 176 183 184 185 194

225 240 261 288 294 306 311 373

388 433 487 522 561 574 609 614

630 654 670 684 730 757 813 817

818 830 834 872 885 913 934 985

986

DIEZ MIL

022 047 105 145 169 173 233 237

265 287 295 295 334 342 381 396